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余詠珊表示今次比賽有別於過往，望能吸納
唱歌好聽的人士參加：「我哋開會都傾

過，其實香港都有好多好歌星，只係未認真
Train Up成為全能有影響力嘅藝人，所以我保
證嚟緊《聲夢》入圍者每人大約會有約200萬
訓練費用，等疫情轉好，會送佢哋去台灣、韓
國、美國、歐洲等地學嘢，我哋唔會好殘忍咁
篩走人，都想佢哋能成為樂壇舉足輕重嘅人，
走出國際。」
10年前參加歌唱比賽《超級新星2》入行的

胡鴻鈞慨嘆時間過得快，更勾起了他不少回
憶：「想起10年前參加歌唱比賽畫面，都期
待見到新聲音出現，好多人都鍾意唱歌，但
欠缺畀人賞識嘅機會。」問到他會否介紹朋
友參加？他表示不需要刻意介紹，但會鼓勵
大家，要是喜歡唱歌的話，就不要浪費機
會。
說到余詠珊在台上表示今次每一位入圍參賽

者都獲得200萬元訓練費用，胡鴻鈞羨慕說：
「我都想參加多一次，因為當年都係靠打天才
波，今次可以獲安排到日本、韓國、台灣等多

個地方進行訓練，希望可以做旁聽都滿足，不
過要30歲或以下，如果我今年參加都可能超
齡，其實都慶幸趕得切10年前參加。」

戴祖儀讚惠英紅照顧後輩
他又透露8月將參與《金宵大廈2》拍攝，暫
時仍未知道演什麼角色，就算扮演鬼怪角色亦
都無所謂，最重要有這個演出機會已經很難
得。
林穎彤（Bella）和伍富橋早前以情侶檔推出

一首合唱歌，Bella透露稍後會推出一首獨唱
歌，她說：「首歌有少少慘慘哋，歌曲講述一
對男女一齊奮鬥。」問到兩人會否一齊奮鬥共
同置業？兩人異口同聲表示買樓是很長遠的
事，沒有那麼多錢。
戴祖儀（Joey）表示近日忙於拍新劇《刑偵

日記》，劇中與首次合作的惠英紅（小紅姐）
飾演母女，她謂在對方身上學到很多東西：
「有場戲我喊到眼乾，小紅姐幫我吹隻眼，喺
佢身上學到好多，係個好好嘅前輩，而飾演我
哥哥嘅王浩信亦有教我走位。」

香港文匯報訊 商務及經濟發展局
昨日公布政府將會透過「電影發展基
金」預留約2.6億元，推展五項主要措
施，以增加本地電影製作、培育新晉
導演和編劇人才，為業界增值，協助
業界走過這段艱難的時期，重新起動
香港電影業。局長邱騰華說：「受社
會事件及疫情影響，本地電影製作及
投資縮減，行業在過去一年面對嚴峻
挑戰，因此政府希望多管齊下，協助
業界度過寒冬，亦為行業注入新動
力。」既然局長努力協調，希望香港
電影同業應該積極研究如何善用政府
的支援措施。
「起動香港電影」的五項主要措施

為：
（一）「薪火相傳計劃」：預留約

1 億元資助開拍10至12部電影，每部
電影資助額約900萬元，並邀請有一定
資歷的導演作為監製，夥拍1至2位新
晉導演開拍本地電影，藉此鼓勵導演
提攜後輩，提升港產片質素。
（二）「電影製作融資計劃」放寬

措施：政府將會提高政府實際融資
額、讓投資者優先收回一半投資，以
及提早發放政府融資。預計將有超過
10部電影製作受惠，涉及政府融資共1

億元。
（三）「劇本孵化計劃」：政府已

預留約 800 萬元推行「劇本孵化計
劃」，透過比賽及專人指導，鼓勵有
志從事編劇工作的人士或現職編劇加
入創作高質素劇本，預計可孵化約40
個高質素劇本。
（四）資助業界提供免費短期進階

培訓：香港電影工作者總會及香港電
影導演會已分別獲基金資助共約 2,000
萬元，推出「電影工作者跨部門技能
提升計劃」及「香港電影導演會－專
業培訓計劃」。
（五）落實優化「首部劇情電影計
劃」：自第6屆起增至最多6部電影優
勝名額，並增加大專組拍攝經費至
500 萬元(原為 325 萬元)及專業組拍攝
經費至 800 萬元(原為 550 萬元)。第6
屆「首部劇情電影計劃」共有55個電
影製作團隊參賽，較上屆增幅達8成。
昨日當局亦宣布第6屆「首部劇情電
影計劃」的得獎結果。大專組分別由
祝紫嫣的《但願人長久》、葉鈺瀛的
《風景線》及白瑋琪、楊帆的《電競
女孩聯盟》奪得，而專業組則由何妙
祺的《我談的那場戀愛》及賈勝楓的
《流水落花》奪得。

香港文匯報訊 （記者 文芬）《危
險人物》尊特拉華達（John Travolta）
昨日在社交平台公布愛妻姬莉柏絲頓
（Kelly Preston）不敵乳癌離世，終年

57歲。
據悉，為了保護隱私，姬莉患癌的

消息一直保密，她在家人與親友的支
持下低調治療了2年，最終仍不敵病
魔。尊特拉華達昨日在IG沉痛地宣布
了這個不幸的消息，他寫道：「我美
麗的妻子姬莉輸了這場為期2年的抗癌
戰役，但她在許多的愛與支持下奮戰
到底。家人與我會永遠感激醫護團
隊。姬莉的愛與生命會永遠被記
住。」
姬莉本身亦是荷里活紅星，曾演出

過《球愛濃情》、《甜心先生》等電
影；並曾在講述黑幫大佬的電影《Got-
ti》中，與老公尊特拉華達扮演夫婦。

尊特拉華達愛妻乳癌病逝

入圍《聲夢傳奇》獲200萬訓練費

胡鴻鈞羨慕：
做旁聽都滿足
香港文匯報訊 （記者 梁

靜儀）胡鴻鈞、譚嘉儀、戴

祖儀 （Joey）、林穎彤、

伍富橋及谷婭溦等一眾星夢

歌手，昨日出席全新節目

《聲夢傳奇》全球招募記者

會 ，歡迎30歲或以下人士

報名參加，無綫助理總經理

（非戲劇製作）余詠珊及星

夢娛樂集團行政總裁何哲圖

聯同一眾歌手主持儀式，公

布由即日起展開全球網上招

募。對於入圍《聲夢傳奇》

可獲200萬訓練費，胡鴻鈞

大感羨慕。 ■尊特拉華達與老婆姬莉結婚近30年。

■■《《聲夢傳奇聲夢傳奇》》全球招募歌唱人才全球招募歌唱人才。。

■胡鴻鈞鼓勵大家參
加，要是喜歡唱歌的
話，就不要浪費機會。

擲2.6億增加本地製作
冀業界善用港府支援
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楊孫西晤發展局長黃偉綸
熱烈交流九東發展

楊孫西表示，十多年來他聯同各個關注團體的成員與
四任發展局局長會晤，就如何改善九龍東發展提出

建議。楊孫西謂，隨着政府逐步拓大九龍東的發展規
劃，2002年由他牽頭香港觀塘工商業聯合會、九龍東區
各界聯會以及觀塘區內各個友好團體組成的「關注觀塘
發展聯席會議」在2004年拓大為「關注啟德規劃發展聯
席會議」。期間，「聯席會議」曾先後就觀塘工業區改
建以及啟德舊機場重新規劃等問題，與中央政策組、發
展局、房屋及規劃地政局、規劃署、啟德辦事處以及九
龍東各區的民政事務專員和區議會主席會晤，並向政府
各有關部門和立法會專責委員會提交建議書。
楊孫西續謂，2011年特首於施政報告提出「起動九龍

東」策略，將九龍東轉型成為香港未來發展的重點，
「聯席會議」邀請更多新成員加入，並於2012年發展
為「關注九龍東發展聯席會議」，至2017年改組為
「關注九龍東發展委員會」。過去兩年，「關注九龍東
發展委員會」向特首辦公室、發展局、起動九龍東辦事
處、觀塘民政事務處以及各相關部門提交了《活化觀塘
商貿區環境改善建議書》及《新的活化工廈政策以改善
觀塘商貿區建議書》，非常高興多項建議獲得考慮，其
中一項並已實施，就是成立「觀塘及九龍灣商貿分區委
員會」。
楊孫西表示，自觀塘及九龍灣轉型成為商貿區，區內

新建甲級寫字樓逐漸增加，加上近年不同類型企業進
駐，區內工廈容納了從金融機構的數據中心以至創意產
業的各類大小機構，就業人數激增，觀塘商貿區及九龍

灣商貿區迎來一片新氣象。2017年政府施政綱領宣布起
動九龍東措施延伸至新蒲崗，新蒲崗商貿區改善計劃亦
將逐步展開，加上重建的啟德發展區，九龍東有望成功
轉型成為第二個核心商業區。楊孫西認為這是發展局、
起動九龍東辦事處、觀塘民政事務處、政府各相關部門
以及九龍東各個關注團體多年來共同努力的成果。
楊孫西續謂，政府2010至2016年啟動首輪活化工廈政

策，最終收到了172宗申請，當中129宗獲批，佔當時整
體工廈數目僅約8%。2018年施政報告提出重啟工廈活化
措施，據悉，截至2020年3月底，政府共接獲55宗工廈
整幢改裝或重建的申請。楊孫西表示，假如活化工廈政
策的原意是要淘汰舊工廈，釋放珍貴的土地資源，對比
目前香港有1400多幢私人工廈，進度顯然未算理想。
楊孫西認為，工廈重建或活化的障礙不少，主要原因

是有相當多工廈的業權非常分散，而舊工廈的「強拍」
門檻太高，加上需耗費時間和金錢去進行拆卸重建，難
以吸引所有業主願意投資。楊孫西建議，由政府相關部
門設立專門小組，協助業權分散的舊工廈，為其業主有
系統地分析大廈重建面對的問題以及解決方案，相信有
助這些業主考慮將舊工廈重建。
會晤中雙方亦談到以環保連接系統配合九東發展。發

展局局長黃偉綸表示，有關環保連接系統的覆蓋範圍、
模式和相關推展事宜，土木工程拓展署正在第二階段的
詳細可行性研究中全面探討，預計可在今年完成有關研
究。待整個詳細可行性研究完成後，政府會籌劃環保連
接系統項目的未來路向，並適時向相關持份者匯報研究

結果和建議。
黃偉綸又稱，政府籌劃了多項措施，以應對九龍東的

交通需求，在跨區道路項目方面，積極推展六號幹線工
程，以直接貫通西九龍和將軍澳，從而紓緩九龍現有主
要東西行車道路和相關連接路段及將軍澳的交通負荷。
運輸署也在開源道／觀塘道迴旋處加設道路標記及交通
標誌，以改善開源道於繁忙時段的交通情況。另一方
面，藉着市區重建局於觀塘市中心進行大型重建項目的
契機，多項交通改善措施將分階段落實，當中包括在開
源道／觀塘道迴旋處加設一條由協和街南行轉往觀塘道
東行的只准左轉行車道，有助進一步紓緩觀塘市中心附
近（包括開源道及偉業街）的交通情況。
黃偉綸續謂，政府亦進一步改善觀塘行動區及九龍灣

行動區的交通情況，包括在觀塘行動區加建一條由基業
里延伸的新路，分流偉業街／開源道迴旋處的交通，並
把該迴旋處改為一個交通燈控制路口以理順交通。土拓
署就觀塘行動區基建設施的勘查和設計工作已於今年3
月展開，並會適時申請撥款以落實有關工程。至於九龍
灣行動區一帶，政府正研究擴闊常怡道和改善海濱道／
祥業街路口，以增加容車量。
黃偉綸表示，政府在觀塘商貿區和九龍灣商貿區的兩

項行人環境改善可行性研究中制定的22項交通改善方
案，其中16項已經完成，例如提供路旁上落客貨區和改
善路口布局等，有助改善道路使用情況和路口容車量，
政府正致力盡快完成餘下改善工程。黃偉綸謂，另一方
面，警方一直非常關注觀塘商貿區內違例泊車的情況，

相關警區亦會多加留意，加強當區的違例泊車執法工
作。若司機違反交通規則，阻塞交通，警方會採取警告
及票控，甚至拖走車輛的行動。
談到九龍東發展成為智慧城市，起動九龍東專員區潔

英表示，該處於去年12月完成了「九龍東智慧城市顧問
研究」，因應九龍東內不同的情況推展多項概念驗證測
試，包括智慧人流管理系統、按個人特性及喜好提供的
行人導向、能源效率數據系統、路旁上落貨區監測系
統、智慧回收箱系統、多功能路燈、實時道路工程資訊
以及違例泊車監察系統等。區潔英又說，該處亦會就中
長期，即2020年後的智慧城市措施，例如在區內引入無
人駕駛巴士等建議，向市民收集意見。
談到起動九龍東辦事處近期進行的各項工程，區潔英

指「活化翠屏河」獲得香港城巿設計學會城巿設計大獎
2019-優異獎。「活化翠屏河」會將現有沿敬業街、敬業
里和翠屏道的一段長約一公里的明渠，透過改善環境、
生態和景觀，活化成翠屏河。區潔英表示，翠屏河將成
為觀塘區的綠化河道走廊，整個設計意念是把周邊休憩
及康樂設施編織在一起，將會在河畔及跨河建造行人通
道和園景平台，加強與觀塘商貿區及毗鄰住宅區的連
繫，相關工程已經展開。
出席會晤的還有關注九龍東發展委員會成員余敏、李

誌峰、楊莉珊。應邀出席的嘉賓還有觀塘政務處轄下觀
塘及九龍灣商貿分區委員會委員周耀明、楊莉瑤，觀塘
區議員張培剛、梁騰丰，觀塘社區幹事張琪騰及黃大仙
社區幹事潘卓斌。

日前，關注九龍東發展委員會召集人楊孫西聯同立法會議員柯創盛、香港中華總商會副

會長楊華勇、民建聯副秘書長黎榮浩與發展局局長黃偉綸、副局長廖振新、副秘書長（工

務）麥成章，起動九龍東專員區潔英以及發展局局長政治助理馮英倫會晤，雙方就九龍東

的發展交流討論。

榕籍鄉親舉行維港聯誼活動
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香港福州社團聯會日前在灣仔紫荊廣場舉行「慶香
港回歸、賀國安立法」維港聯誼活動，歡慶香港回歸
祖國23周年，祝賀香港國安法的頒布實施。香港福州
社團聯會帶領所屬香港福州十邑同鄉會、香港福清同
鄉聯誼會、香港福建僑民會、香港平潭同鄉會、香港

長樂聯誼會、香港連江聯誼會、榕廬會所、香港福州
亭江聯誼總會、香港福州馬尾聯誼會、新界西福州十
邑同鄉會等十個香港榕籍社團近百名鄉親參加了力挺
香港國安法的維港聯誼活動。香港福州社團聯會榮譽
會長林銘森、朱正，副主席陳治林、吳小玫、林勉

景、楊鴻耀、黃中青、李忠、林發耿、劉典祥，常務
副監事長江孝燈、王孟展、陳曉津、邵玉華，香港平
潭同鄉會會長高黎雄、監事長楊乃平，香港福州馬尾
聯誼會會長鄭敏、香港連江聯誼會監事長鄭鴻錦等參
加了活動。


